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今日青岛·时政○资讯

奥赛不保送 培训变冷清
老师：学生上课不再带功利性，动机变单纯
文/片 本报记者 李珍梅

培训班“奥赛生”锐减

22日下午，记者走访了培训机
构比较集中的台东。在诚信辅导学
校、新东方等多家辅导培训机构发
现，针对各个学科的一对一辅导很
多，但奥赛培训已几乎没有。

台东郭口路诚信辅导学校是
一家一对一个性辅导培训机构，当
记者问及有无奥赛方面的培训时，
工作人员直摇头。“我们办学11年
了，一直没有这方面的培训。只有
各科文化课的辅导。对于新出台的
政策，这位不愿透露姓名的工作人
员猜测，不久后文化课培训可能会
火热。“以前可以保送和加分，很多
家长觉得孩子专学一门就有希望，
现在就不行了。各方面的文化课都
要平衡了。”对于新出台的政策，该
工作人员表示赞同。

金钥匙培训负责招聘的陈老
师表示，取消奥赛保送对培训机构
有不小的冲击力。他说，本来市场
上这种培训类机构就不多，而且人
数也在10人至15人一班。“这次出
台这个新政，估计下次的上课人数
也就三五人吧。”

高中奥赛班也只校园有

“还真不知道这附近哪有奥赛
培训班。”记者向诚信辅导学校工
作人员打听附近的奥赛培训班时，
工作了4年的这位工作人员也回答
不出来。

一业内人士表示，培训机构终
归以利益为主。“现在报的人很少，
都不赚钱，都没什么市场了。找不
到奥赛培训的很正常。”该业内人
士透露，由于青岛市早已经叫停了
义务教育阶段的奥赛，并且在今年

取消中考奥赛加分政策。中小学的
奥赛培训，现在市场上几乎没有
了。高中生的奥赛培训也只在学校
里进行。
“学校学生几乎没有出去外面

报培训班的，都是学校老师在课余
进行辅导。”作为岛城每年保送生
最多的青岛二中，校长孙先亮表
示，学校每年通过奥赛保送的学生
约有三十人左右。去年有29个。孙
先亮表示，参与培训的学生，难免
会受报送或加分这一政策的诱惑。
“但新政出来后，估计一部分学生
就会慎重考虑了。”

学生受培训动机更“纯”

2 2日，在青岛新东方培训学
校，一位家长魏女士正在给孩子报
英语培训班。“孩子上初二，以前给
他报过数学班，但不是奥数，因为

孩子不想去上。”当她听说取消奥
赛保送后，她表示赞同。“我觉得这
对孩子来说是公平的，不然的话有
些‘怪才’专学一科就可以进大学
了。”魏女士笑着说。
“参加奥赛确实可以让学生获

得保送上大学的机会，但取消后，
学生上课的动机就更纯了。”青岛
二中生物奥赛教师郭京君坦言，对
于“新政”他表示支持。郭京君从
2002年就开始在学校担当学生的
奥赛培训老师。曾经辅导过两名获
国际生物学奥林匹克竞赛金牌的
学生。
“参加奥赛培训的学生，首先

在学习上肯定要好。”郭京君表示，
去年他所带生物奥赛培训班有20
多人，都是学校拔尖学生，其中有5
个获得了保送机会。郭京君表示，
保送资格取消后，上培训班学生基
本不带功利性了，动机更单纯。

胶西镇全面部署

专项整治工作

胶西镇全面部署专项
整治行动，召开专题动员
会，明确整治重点与整治目
标，确保整治工作取得新成
效。

一是统一认识，精心组
织。全镇各级把开展专项整
治集中行动摆上重要位置，
充分认识开展集中行动的
重要性、必要性，坚持“全镇
统一部署，政府负责，部门
指导协调，各方联合行动”
原则，明确工作目标和任务
要求。

二是明确分工，齐抓共
管。发挥管理区和相关部门
各自的优势，形成相互支持
配合、齐抓共管的格局。

三是突出重点，长效管
理。围绕专项整治提出的工
作目标、重点任务，完善联
席会议制度，定期通报情
况，分析形势，剖析原因，提
出对策意见。

（赵清海 李斐）

胶西镇计警协作

开展专项排查

连日来，胶州市胶西镇
组织各村计划生育专项整
治小组，联合所在村协警，
在辖区范围内，以村、组为
单位，以出租屋为排查点，
开展外来人口计划生育专
项整治调查摸底。通过细致
调查，未发现一例外来人口
违法怀孕。

此外，各村整治小组人
员还向外来人口发放计生
宣传包1000份，查验《婚育
证明》200份，办理《管理服
务卡》67份，摸清了辖区内
流动人口已婚育龄妇女分
布及数量情况，进一步加强
管理流动人口的计划生育
工作。

（赵清海 李斐）

近日，教育部出台高考加
分“新政”，从2011年新入学的
高一学生开始，奥赛获奖者高
考加分降低，不能夺得奥赛全
国决赛一等奖的学生，也将与
保送无缘了。而今年随着奥赛
中考加分政策的取消，原本已

“瘦身”的奥赛培训班更是满
街难寻。22日，记者采访了解
到，对于“新政”，不少家长、专
家表示支持，老师则表示学生
上课不再带有功利性了，动机
更单纯。

如今，岛城有奥赛项
目的培训班已很难找到。


